

28.11.2014

Un site Web pour organiser ses propres funérailles

Deux sœurs ont lancé ce service pour éviter les obsèques impersonnelles et soulager les proches

«Votre femme est-elle au courant? Exprimez vos souhaits avant qu'il ne soit trop tard.» La campagne de publicité lancée cette semaine sur les trams et dans les cinémas genevois par Caroline Barbier-Mueller et Isabelle de Muralt se veut volontairement provocante. Il faut dire que le sujet s'y prête: les deux femmes lancent un site Web pour organiser ses propres funérailles.

«L'idée m'est venue il y a un an, confie Caroline Barbier-Mueller. Je venais d'assister à trois enterrements successifs où l'officiant disait qu'il n'avait pas connu le défunt, a lu les mêmes textes et passé les mêmes musiques. C'était impersonnel, j'ai eu l'impression de ne pas avoir pu dire au revoir à la personne.» Lorsqu'elle fait part de son sentiment à sa demi-sœur, Isabelle de Muralt, celle-ci lui confie qu'elle vient de vivre l'expérience inverse. «J'étais allée à l'ensevelissement d'une très bonne cuisinière. A la fin de la cérémonie, nous

ser au Conseil administratif, c'est qu'on ne peut plus se permettre ce genre de choses. Il faut en revenir à des projets raisonnables qui parlent aux Genevois.»

Il n'y a à vrai dire plus grand monde pour soutenir le projet porté par les conseillers adminis-

certains par rapport aux prix qui seront pratiqués dans la brasserie, le conseiller administratif annonce qu'il va proposer que les tarifs soient imposés dans un règlement. Il n'est pas sûr que cela sera suffisant pour faire passer la «douloureuse».

trer un vif succès auprès des enfants, nos ateliers motivent aussi les seniors», explique Magali Stielmann, responsable des Ateliers verts. «Ils sont aux contacts d'enfants et de professionnels car ils sont mis à contribution dans l'élaboration du programme, ce qui

pants étudieront le mode de en quoi ils sont utiles à la nature comment les protéger. Puis, rection l'intérieur, avec des discussions et des histoires, et finalement, place à un goûter thématique. A base de produits locaux bien sûr. **Emilie Mathys**



Caroline Barbier-Mueller (à gauche) et Isabelle de Muralt.

avons tous reçu une recette. C'était son souhait, ça lui ressemblait.»

Fortes de ces expériences, les deux sœurs décident de lancer un site Internet pour préparer ses obsèques de son vivant. «Les gens ont souvent envie d'exprimer leurs dernières volontés mais ne savent pas où ni comment le faire. La mort est un sujet encore tabou, c'est difficile de l'aborder en famille. L'idée de la page Web est d'offrir un endroit pour recueillir ces souhaits. Ça permet de per-

sonnaliser sa cérémonie et de soulager ses proches.»

Le site lancé par Caroline Barbier-Mueller et Isabelle de Muralt s'intitule *Thanatos & Me*, en référence au dieu grec de la mort. On y découvre tous les types de cérémonies funéraires existant pour les principales religions présentes en Suisse. Les internautes ont la possibilité de lire une sélection de textes et d'écouter des extraits de musique. Voire de se laisser suggérer des idées insolites, telles que transformer ses cendres en diamant ou

en feu d'artifice. Les personnes qui souhaitent aller plus loin dans leur démarche sont invitées à remplir un dossier virtuel. Parmi les questions posées: inhumation ou crémation, cérémonie religieuse ou athée, le lieu des obsèques ou encore le choix de son dernier habit. «Il y a une cinquantaine de questions mais chaque personne répond à ce qu'elle veut», précise Isabelle de Muralt.

Deux types d'abonnement sont proposés aux internautes: un accès illimité d'un mois à leur dossier virtuel puis l'envoi d'une version papier par la poste pour 120 francs, ou un abonnement annuel à 60 francs qui permet de modifier ses réponses à tout moment. «En sondant les gens autour de nous, nous avons remarqué qu'il y avait deux catégories de personnes: celles qui veulent régler ça une fois pour toutes et ne plus jamais y repenser, et celles qui souhaitent pouvoir y revenir régulièrement», note Isabelle de Muralt.

Et finalement lorsqu'on casse sa pipe, qui est chargé de transmettre nos désirs? «La personne doit informer ses proches qu'elle a constitué un dossier chez nous afin qu'ils puissent nous le réclamer au moment du décès.» **Céline Garcin**

PUBLICITÉ

Tribune de Genève

Partenaire média

PIL OBO LUS présente

QUAND LA DANSE CONTEMPORAINE SE MÊLE AU MONDE DES OMBRES...

SHADOW LAND

DE RETOUR EN SUISSE !

Du 17 au 22 février 2015

THÉÂTRE DU LÉMAN GENÈVE

www.opus-one.ch

opus ticketsopern.ch GOLDBACH MEDIA e-jones pub